

EL CASTELLANO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, UNA peseta al mes.— En la provincia y fuera de ella 3'75 al trimestre.
Número suelto, 5 cts.— Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos dirijanse a la Imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRADOR GERENTE
GABINO GARABIS RIVERO

ANUNCIOS Y RECLAMOS,

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante.— No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores

Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, panecillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pídanse panecillo largo que sirve para los desayunos y para las comidas también.
Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa) número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.
Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madruga; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarcos) próximo a la fotografía de Gombau y Puerta de Zamora.
Pan para Bocabllos. Moldes para picatostes y empanadas. Pan rallado.
Servicio a domicilio, fondas, restaurants y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

Grandes Almacenes por mayor y menor

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detalle», ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

Ya llegó

«El Sud-express» de ESPINO

Los contadores de agua

No desear nada por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brizuela de Calvo, quien por un precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.

Luis Brizuela de Calvo—Relojero-mecánico
16, Meléndez, 16 (antes Sordolodos)

La sesión del Ayuntamiento

Preside el señor alcalde y asisten seis señores concejales. Aprobada el acta de la anterior se pasa al despacho ordinario.

Es desestimada la solicitud de don Carlos Herrera. Se adjudica la parcela de terreno objeto de anterior su asta a don Ignacio Escudero. A don Hilario Garrote, se le adjudica el cobro de puestos del ferrial en la cantidad de 7.001 pesetas.

La vacante de portero mayor se acuerda proveerla por ascenso de antigüedad con los ordenanzas actuales.

A renglón seguido el señor secretario da lectura del resumen de cuentas municipales que es como sigue:

Ingresos, 69.935 pesetas con 60 céntimos.

Gastos, 69.831,35.

Superávit, 104 con 05.

Se aprueba el traspaso de un crédito de don Urbano Andrés. a don Melchor Marcos.

Igualmente se aprueban varias solicitudes e instancias de expropiaciones, etc.

La instancia presentada por don Jesús Cristino y don Dimas Bustamante, referente a la provisión de plazas de bomberos, dá lugar a una discusión animada entre los señores Meca y Pérez Criado.

La pretensión de la arrendataria de la Plaza de Toros referente al concierto del impuesto municipal sobre entradas, es desestimada a instancias del señor Meca, que declara la incompetencia de la Corporación en este asunto.

Debido al afonismo agudo que padecen nuestros papás municipales, los revisteros pasamos «la negra», para entenderles. A duras penas logramos enterarnos de que la comisión debe estudiar los benéficos efectos de las pastillas Valda.

El gremio de fabricantes de pan en una solicitud kilométrica, solicita del Municipio la suspensión de la Tazón Reguladora municipal, fundándose en los perjuicios que les irroga su funcionamiento, y termina «amenazando a la alcaldía» con el cierre de sus fábricas si no consigue su pretensión.

Y quedándoles con la masa en las manos, se levanta la sesión.

De Obras públicas

El día 14 del mes de Setiembre próximo, se celebrará en la Dirección general de Obras públicas, las subastas para las obras de reparación, explanación y firme de los kilómetros del 4 al 12 de la carretera de Valladolid a Salamanca, bajo el presupuesto de 25.788 pesetas y 75 céntimos, fianza provisional de 260 pesetas y definitiva el 3 por 100 del presupuesto de contrata.

Un recuerdo de Figueira

Caja la tarde y con ella había desaparecido el amigo Febo sin dejar rastro alguno de su calorífica mercancía.

El día a que me refiero me encontraba sin ninguna compañía, tirado a la larga sobre la alfombra arenosa de la playa, contemplando el batir del oleaje y el desahacerse de las olas, todo lo cual producía en mí un efecto inexplicable, tanto de admiración a la Naturaleza como de ensimismamiento de mí mismo.

Una vez que hubo salido de mi aletargamiento y con aire de vagabundo me disponía a abandonar aquellos lugares tarareando cualquier canción, recibo un golpecito sobre mis espaldas muy discretamente dado. Vuelvo la cabeza y ¡oh satisfacción! el amigo Garbís. Después del saludo de rubrica me propone un paseo hacia el barrio de Encarnación. Lo acepto y emprendemos la marcha.

A paso de carreta portuguesa llegamos al sitio donde se desembarca la pesca en el preciso momento de la subasta de la misma.

—Oye, Gabino ¿compramos? —le indico.

Antes de que éste pudiera contestar, una menina, graciosa por cierto, —pero que no quisiera recordar— me muestra, colocándola entre mis manos, una langosta viva aún. Convenidos en el trato, satisface el importe de la compra y volvimos a ponernos en marcha de regreso.

Ya poníamos el pie en el umbral de mi morada, cuando nos vuelve a llamar la misma menina, que cargada con un cestillo a la cabeza, iba a completar la venta de su mercancía.

—¡Ah, mio señor! —esciama— ¿vengo por aquí mañana?

Y como yo le dijera que ya me marchaba para Salamanca, se despidió muy atenta, augurándonos un rápido y feliz viaje.

—Bien, todo muy bien —pensaba yo —después de haber también despedido al amigo Garbís. Todo muy bien, menos aquello de rápido que me prometió la menina portuguesa y que me parecía no contrastaba con lo de feliz.

Como tenía un buen apetito y aun no habían acabado de preparar la langosta, para aplacarlo, saí un rato a tomar el fresco a la terraza.

¡Oh!... maltrato «rápido», otra vez acude a mi mente perturbando mis sentidos y haciendo caminar mi imaginación a la velocidad de un Hispano-Suizo.

Fumo un cigarrillo y cuando me avisan que ya está el tibio me siento a la mesa dispuesto a engullirme hasta a la cocinera —que por artículo de fe está suspendida de empleo y sueldo. Después de algunos aperitivos me sirven a langosta no sé de qué forma condimentada.

Alguien de los que tomaban parte en la cena exclama: ¡huele a gasolina!...

¡Un gesto, ni una mueca...

Pálido como la misma muerte, rígido el cuerpo y tétrica la mirada, contemplo a estantado mi plato ya vacío. Me había engullido el contenido del mismo.

A través de mis ojos vidriosos divisaba dos palabras: «rápido». «gasolina».

A la media hora, movimiento de jofainas, trágico de pantalones, dolores de barriga, vómitos, etc.

¡El exprés, señores, el exprés, a cien to veinte por hora!

Modesto.

MERCADOS

En Zamora se cotiza el trigo a 52 reales fanega.

En los almacenes de Valladolid hubo ayer el siguiente movimiento:

Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 1.200 fanegas de trigo, que se pagaron a 57,50 y 58 reales fanega.—Equivalente a 33,24 y 33,53 pesetas los 100 kilos.

Tendencia sostenida.

Mercado del Arco.—La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo, que se pa-

garon a 56,50 y 57 reales fanega.—Pesetas 32,66 y 32,95 los 100 kilos.

Tendencia sostenida.

Precios al detall:

Trigo a 56,50 reales las 94 libras.

Pesetas 32,66 los 100 kilos.

Centeno a 40.

Cebada a 23.—Pesetas 17,85 los 100 kilos.

Algarrobas a 33.

Tendencia floja.

Tiempo caluroso.

A Barcelona han llegado 63 vagones de trigo, 3 de harina, 1 avena, 1 de habas, 1 de centeno y 2 de titos.

Se vendió trigo procedente de Cáceres a 56 reales fanega.—Pesetas 32,37 los 100 kilos; y Tarancón y Arévalo, a 58.—Pesetas 33,53

Desde Casas del Conde

Encontrándose entre nosotros nuestro querido amigo Gerónimo Martín, tuvimos el mayor gusto en organizar un magnífico baile, en el que tomaron parte las muy distinguidas señoritas de esta localidad Felicidad López, Teresa Parra, Lorenza Corral, Flora Gil, Pilar Francisco, Teresa Santos, Agustina García y otras muchas que lamentamos no recordar.

Terminado el baile fué obsequiado el amigo Martín con una espléndida cena en el establecimiento de Ventura Pérez García donde se pasó el rato deliciosamente. En la mesa tomaron asiento, a más del festejado, Antonio García, Julian Corral, Juan José Corral, Francisco Hernández, Antonio Muriel, Federico Catalina y Román de Pablo.

Corresponsal

REFORMAS

Dicen de Santander que ha visitado al director general de Primera enseñanza una representación de aquella provincia, presidida por el inspector jefe

El señor Bullón manifestó a sus visitantes que dentro de dos días publicará la «Gaceta» un decreto referente a los ascensos de los maestros, derechos de los conyuges en cuanto a pasivos y otros extremos importantes

El cuerpo de aspirantes no excederá en su número de la tercera parte de las vacantes.

SUBASTAS

Subasta de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 21 al 39 de la carretera de Rioseco a Toro, provincia de Valladolid (169.199 pesetas).

Subasta de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 323 al 350 de la carretera de Villacastín a Vigo, provincia de Zamora (197.595 pesetas).

Subasta de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 119 al 132 y 164 al 169 de la carretera de Salamanca a Cáceres, provincia de Cáceres (218.432 pesetas).

Por Béjar y Candelario

Con permiso de Horacio y Villagómez. Yo, que por mi modesta posición social y mis ininterrumpibles tareas no puedo permitirme el lujo de salir a una playa o serranía donde buscar las frescas brisas que aquí perdiera con el estiaje el susurrante Tormes; yo, que, afortunadamente, no soy recomendable para balneario ni aguas de ningún género por mi excelente estado de salud, soy obligado por estas causas a permanecer de continuo

en mi oficina cual otro doctor Garrido en su farmacia; pero ¡oh placer! ahora veo acercarse un día feliz, que abrirá un paréntesis a esta inamovilidad, y no quepo en mí de gozo, pensando que he de hacer, como cualquier persona decente, un viaje rápido y restringido, si, pero que me tiene loco de contento por que voy al lugar más bello y para mí más amado.

¡Voy a Béjar! a esa industriosa, noble, heroica, invicta y hospitalaria ciudad, donde brotan a granel los más bellos encantos naturales, donde un purísimo cielo entolda los más pintorescos e ideales paisajes, aquí formados por frondosas vegas; allá por montes y colinas, de la más exuberante vegetación, acullá por abruptas montañas y altas sierras, cuyos picachos coronan perfectamente la blanca nieve que al desahacerse, en parte, lentamente, herida por los penetrantes rayos del ardiente sol estival, viene a alimentar innumerables ricas fuentes y a engrosar numerosos arroyuelos que cruzando, en variadas direcciones tan accidentada superficie, ya suenan arrojadores, ya susurrantes, ya misteriosos, dando siempre al ambiente tal grado de frescura que encanta, deleita y sublimiza el cuadro, en cuya contemplación se estasia el menos sensible admirando la mano autora de tanta maravilla.

Esto es lo menos que puedo decir de Béjar; esto que es fácil de comprobar a cualquier hora, y no digo más porque al ser mi patria idolatrada, al ser mi querida cuna, si estampase aquí cuanto mi alma por ella siente, se me tacharía de apasionado, de exagerado quizá, aun cuando tratándose de alabanzas a su suelo feraz, a su clima envidiable resultarían pálidas no ya solo las que pudiera prodigarle mi torpe pluma, sino las que le tributas la mejor pensada por el más entusiasta e inteligente bejarano, o por cualquier extraño que sentir sepa los encantos naturales.

Hecha esta digresión, vuelvo a decir a mis lectores que tengo pensado ir a Béjar, en viaje comprimido, el 29 del actual, día en que los ferroviarios celebran en aquella plaza de toros un entretenido festival en virtud del cual desde Salamanca por 4,80 pesetas en 2.ª y 2,90 en 3.ª, se podrá ir y volver, disponiendo de cuarenta y ocho horas para contemplar aquellos hermosos lugares.

Ahora bien, como han de ser centenares innumerables los que cual yo aprovechen tan especial y sobre todo económica ocasión de hacer una escapada veraniega al lugar que bien pudiéramos llamar el «paraíso» de nuestra provincia, y como la inmensa mayoría desconocerán aquello, quiero marcar un a modo de itinerario, con ligeros detalles, para que, sin divagar y aprovechando el tiempo, puedan contemplar cuanto hermoso, bello y notable tiene «asiento» en tan envidiable ciudad y sus alrededores.

Como los coches que hacen el servicio de aquella estación a Béjar serán insuficientes, voy a dirigirme aquí con preferencia a los viajeros que «pedibus andan» quienes ganarán la ciudad recomendando yo este medio tanto por más higiénico, como por ser el más apropiado para poder admirar los encantos que allí prodigios brotan a la naturaleza, el arte y la industria.

A corta distancia de la estación aparece la tan espaciosa como bonita fábrica titulada «La Fábrica Militar» propiedad del inteligentísimo industrial don José Rodríguez Yagüe, cuya actividad y constancia nunca bien encarecidas, estan allí plenamente patentizadas, como podrá apreciar todo visitante con segura sorpresa, bastando decir que entran en ella las primeras materias necesarias y salen transformadas en toda clase de prendas militares a las que no falta el más mínimo detalle.

A pocos pasos de esta fábrica se ve la boca del túnel que, en forma de U, atr-

Vista la ciudad y del que, habiendo salido poco antes en el tren, se vuelve a pasar sobre él para, después de preparar por pendientes y no muy rectas calles, llegar a la gran Plaza Mayor a cuyo frente se halla la suntuosa Iglesia del Salvador, donde podrá oírse misa, y a la izquierda erguido el soberbio edificio que fué palacio de los duques de Bejar y donde hoy se hallan instaladas la Casa consistorial con todas sus dependencias, tres escuelas nacionales y el espacioso cuartel donde se alojan fuerzas de infantería. Ante este edificio, hay un arreglado jardín cuyos rústicos asientos y apacible sombra brindarán al descanso de unos momentos.

Reputadas buenas fondas y casas de comidas, por sí el estómago desfallece, hallaréis sin que yo las determine porque a vuestra llegada os serán galantemente ofrecidas.

Los magníficos locales que hoy ocupa la Escuela Industrial, aunque un poco retirados de la calle central, merecen ser visitados y allí apreciaréis la labor constante y entusiasta de su digno director don Marcelino Cajigal y del activo secretario don Miguel Muñoz Elena, alma y vida los dos de tan acreditado centro docente que han sabido colocarle a gran altura, secundados con ardor por todo el competente profesorado del claustro.

Fábricas de paños pudieran citarse muchas, como industria allí predominante, pero similares y sin preponderancia sobre «La Fabril Militar».

El comercio ocupa toda una kilométrica calle que antes dije central y se denomina Mayor. Todo cuanto el viajero necesite, y a precios más reducidos que en muchas capitales, encontrará en aquellos amplios, lujosos y bien surtidos establecimientos.

Marchando en dirección Este, al segundo tercio de esta calle y un poco a la derecha, se encuentra otro pequeño jardín. El sitio donde está enclavado se llama «El Murrallón» y la vista que desde allí presentan el valle y el monte, es deliciosa. Por la contigua calle de la derecha de este sitio puede bajarse a la fundición y prensa hidráulica del señor Izar, admirablemente montadas y, de allí no muy distante, está la bonita y renombrada fábrica de cintas de don Esteban Anaya.

Volviendo a la larga calle y siguiendo el mismo rumbo, se encuentra en su extremo una gran explanada; La Corredera, con bonitos edificios, paradores y fondas y, en último término el frondoso, extenso bien trazado y cuidadosamente atendido jardín municipal titulado «El Parque» con preciosa verja, franca puerta, y bajo la salvaguardia del público que siempre dió pruebas de cultura respetando las infinitas plantas y flores que vienen allí a ser como las piedras preciosas que abri llantan rica joya.

Próximos a estos sitios se encuentran un bonito edificio escolar de reciente construcción y el bien montado tinte de don Remigio Gosálvez.

Se habrá, con todo lo dicho, entretenido la mañana y, los que entonces no quieran hacer su ascensión al castañar, pronto encontrarán, si lo precisan, donde tomar variados, sanos y nutritivos manjares por módicos precios y, luego de saborear el aromático café, y sus complementos, en cualquiera de los hermosos salones, Círculo Obrero, Progreso, Casino de la Unión etc., etc., disponerse a presenciar y actuar en la más típica y entusiasta excursión cual es la subida al delicioso lugar en que la plaza de toros está enclavada.

Centenares de caballerías de todas especies, apostadas en la explanada de La Corredera, se disponen, por escaso coste, a transportar la alegre caravana con relativa comodidad por aquellos toruosos y empinados caminos que bordean el monte, no sin que haya también buen servicio de coches por la carretera recientemente construida, de más fácil acceso y desde la cual se ofrece, la vista de Bejar con toda su magnificencia y variedad de detalles.

(Concluido)

Risarré.

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Afueras de Sancti-Spiritus, número 8, (frente de la panadería del Carmen), se compran toda clase de metales, hierros viejos, virtudes de cascos de animales y toda clase de desperdicios de goma, abonando por los citados artículos, los más elevados precios.

Sucesos locales y provinciales

Una casquivana doncella perteneciente al gremio del morapio se fugó anoche en compañía de un Tenorio «postal». El don Gonzalo del drama se presentó en la «comi» a «dar parte», pero comprendiendo que «tocaba a menos» volvió de su acuerdo dando contra orden, por haber encontrado a los tórtolos un «sabueso» municipal.

Por el puesto de la Guardia Civil de Peñaranda han sido denunciados por cazar sin la correspondiente licencia varios vecinos de dicha Villa.

DEL RECTORADO

Se ha designado al médico de la Beneficencia don Julio M. Sánchez Salcedo para que en unión del militar señor Soler y forense, señor Martín, reconozcan al catedrático de la Facultad de Medicina señor Núñez San Pelayo que pretende continuar en el servicio de la enseñanza a pesar de haber cumplido setenta y cinco años de edad.

Se ha devuelto a la directora de la Escuela Normal de Mastras de Cáceres, una instancia firmada por varios padres y tutores de alumnas de la clase de música, quejándose del proceder de la profesora de dicha clase señora Mena.

NOTA DE PRECIOS

DE LA CASA MUÑOZ

Jamón añejo, escogido 7,00 pesetas kilo
Idem nuevo, idem 6,00 id. id.
Chorizos del cagalar 6,00 id. id.
Car. melos 1,75 id. id.
Café Puerto Rico 4,00 id. id.
Idem Caracolillo y Moka 5,00 id. id.
y otros artículos sumamente baratísimos.

MUÑOZ

Dr. Riesco, 96—Salamanca

Vulgarización científica

EL CALOR Y LA MUERTE DE LOS NIÑOS

La mortandad infantil, suele ser generalmente, doble o triple en la estación veraniega, que en la de invierno y todos los estadistas de los distintos países lo demuestran, con cifras comprobatorias, tanto en nuestro clima, como en aquellos excesivamente calurosos, aunque siempre esta mayor escala en la mortandad infantil, corresponderá o estará en relación armónica con la máxima de temperatura que despliega ese potente astro luminoso en la época del año que nos hierre directamente.

Muy sabido es, lo frágil que suele ser la vida de los niños; tan es así, que se observa la misma mortandad, es decir un tanto por ciento igual en los niños que mueren en el primer año de la vida que en los viejos a los ochenta años. También es verdad, que en los países fríos es menor la mortalidad de estos niños, que en los cálidos, llegando su máximo en estos países a corresponder con las épocas de fuego abrasador, o estivales.

De cada 1.000 nacidos, mueren dentro de su primer año en los distintos países europeos: 96 en Noruega, 100 en Suecia, 106 en Irlanda, 129 en Escocia, 139 en Finlandia, 143 en Bulgaria, 145 en Servia, 158 en Francia, 168 en Italia, 201 en Prusia, 204 en España, 219 en Hungría, 221 en Rumanía, 226 en Austria y 257 en Baviera. En algunas naciones es mayor la mortalidad debido al aumento en el número de nacimientos, como en Alemania, comparativamente a Francia ya que en esta última son menor los nacidos y menor la mortalidad antes del primer año; en Alemania se ha observado una fuerte disminución en la región del Sur, mientras que en el Norte se comprueba una mayor constancia en el aumento de mortalidad.

La manera de preservar a un país, de esa siega infantil, sería dotar de inteligencia a los padres, que fuesen estos cuidadosos, buenos física y moralmente hablando y muy acertado el que alejaran sus familias de esas comarcas en

que se siente más los rigores del verano.

Las épocas estivales de grandes exacerbaciones barométricas, son fatales para los pequeños infantes y en cambio los veranos frescos son más favorables y más sanos.

Mueren niños de un año en el mes de Agosto el triple que en el de Octubre y la causa estriba en el excesivo calor ambiente, que motiva la impurificación de la leche único alimento en esta edad, la cual se vuelve como dicen algunas mujeres de gobierno y a la leche acontece esto en el verano, por el calor, cultivándose infinidad de microbios, entre ellos, el de la diarrea infantil, que diezma a estos tiernos seres.

Para evitar este defecto de la leche y que sea irreprochable, se atenderá por las madres en la lactancia artificial, a la esterilización de las leches animales a 110° temperatura que priva todo microorganismo, para lo que es preciso una enseñanza especial, consistente en limpiar exactamente bien los biberones y tetinas, cubrir los objetos que luego hayan de usarse con lienzos blanquísimos para que no reciban el polvo, moscas, etcétera. En los niños de lactancia materna se atenderá con exquisito cuidado en el verano de esa diarrea frecuente, pues aunque en menor grado, no se ven libres tampoco de ese azote infantil, la diarrea estival; para ello se vigilará el corto trayecto que la leche recorre del seno de la madre a la boca de la criatura, lavando escrupulosamente a aquélla a cada mamada y la boca de éste con agua bicarbonatada azucarada.

Parece desprovisto de inconvenientes, el depositarse alguna gota de leche en la boca del niño, y sin embargo puede pudrirse y recibir una partícula de polvo, fraguándose así sigilosamente el terrible mal: la diarrea infantil, verdadero Hércules de los niños, que es tan temible o más que la tuberculosis en el adulto.

Dr. Erminio E. Pinilla.

Granja de Mórreuela.

Sección Religiosa

Cultos católicos para mañana

Yernes 27.—Caleulario Franciscano. San José de Casasanz fundador y el Beato Timoteo de la primer orden de Asís.

Catedral.—Misas de seis a las nueve y a las nueve y cuarto la conventual, a las tres y media de la tarde misas y rosario.

Parroquias.—Misas de seis a las ocho, a las una y diez, al amanecer rosario.

Conventos de P. Religiosos.—Misas de cinco y media a las ocho, a las seis de la tarde misas y rosario.

PP. Claros.—Festividad a la Transfiguración de Santa Teresa de Jesús, que se celebra en la Asociación de jóvenes Teresianas.

Asociación de la maná a misa de comunión general con motetes cantados por el coro de niñas de la Virgen del Carme. y RR. PP. Religiosos.

A las seis y media de la tarde exposición de S. D. M. rosario y sermón por el R. P. T.ófilo (Carmelita) y cantos por el mismo coro y reserva. Impidiendo las medallas a las jóvenes que deseen ingresar.

Conventos de M. Religiosas.—Misas de seis a las ocho, a las seis de la tarde misas y rosario.

Escuelas.—Funciones encarriladas a las cinco y media de la tarde.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de costumbre.

Capilla de la Cruz.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de Costumbre.

Santo Tomás San Julián S. n. Boal Salesianos y demás Iglesias y Capillas.—Misas de seis a las ocho y al amanecer rosario.

LA «GACETA»

Recibida hoy.

Hacienda.—Real orden disponiendo se adicione a la lista de artículos prohibidos a la exportación, los que se publican.

Fomento.—Real orden concediendo las subvenciones y anticipos que se indican para los caminos vecinales que se están construyendo por Administración y figuran en la relación que se publica.

Estado.—Sección de Política.—Ordenando a los súbditos españoles guarden la más estricta neutralidad en la guerra existente entre Italia y Turquía.

AVISO

Se hace a los vecinos de Salamanca que habiendo de llevar a efecto la colocación de aceras ordenada por el Ayuntamiento de dicha ciudad, necesitan piedra para ello.

Don Jorge Mateos propietario de las canteras de Villavieja y Bogajo, ofrece a los particulares salmantinos dichas canteras, de las que hasta 1.º del año próximo podrán adquirir a precios muy económicos toda clase de sillera o piedra granítica la que se proporciona en ventajosísimas condiciones y precios muy económicos lo cual es debido a terminar en citada fecha el arriendo de dichas canteras.

Puede juzgarse de la clase de la piedra que se ofrece por la empleada en los machones nuevos de la Plaza Mayor que perteneciendo a dichas canteras de Villavieja y Bogajo pueden servir e muestra al comprador. Para entonces dirigirse al propietario en Villavieja.

Ecos de Sociedad.

Han salido:

Para Gijón, doña María Campoamor.
—Para Madrid la madre superiora del Colegio de las Esclavas.

—Para San Sebastián, don Felipe Sánchez Peramato.

—Para Mondariz don Antonio Sánchez Hidalgo.

—Para Valladolid, la señorita Agustina Esteban Miguel y don Ricardo Lobato.

—Para Plasencia nuestro particular amigo don Eduardo Fuentes.

—Para Santander, los Profesores Sánchez Marcos y Junquera.

—Para Montemayor, el médico don Gonzalo Soler.

—Para Arévalo, el joven abogado don Angel Ledesma.

Han llegado:

De Candelario don Ernesto Pedráz.

—De Costena, doña Juana Díez y don Quintín Tavera y señora.

—De Madrid, el delineante del ferrocarril de Avila a Salamanca, don Alberto Sorillo Bernal.

—De Paredón, el administrador de aquella aduana don Eduardo Castañón.

—De las Caldas de Oviedo don Nicolás Pareda.

—De Figueira de Foz la bella señorita Carmen Almeida acompañada de doña Prudenciana Sánchez.

—De Figueira don T. Mateo Sánchez con su respetable señora.

Hoy celebran sus días nuestros amigos don Ceferino Pérez, conocido industrial, don Ceferino Andrés Calvo, proveedor de la diócesis y los señores Iturrigogitia y Pérez Ferrández.

Se encuentra enfermo el procurador don José Sánchez Ledesma.

Deseamos su restablecimiento.

PENSAMIENTOS

El hambre mira a la puerta del hombre laborioso, y no se atreve a entrar.

—El perfecto valor consiste en hacer los testigos lo que sería uno capaz de hacer delante del mundo.

—La modestia es para el mérito lo que las sombras a las figuras: le da vigor y relieve.

—El mejor medio para agradecer un beneficio es no olvidarlo nunca.

—Es preferible salvar a un ciudadano que matar mil enemigos.

—El trabajo produce el dinero; el buen sentido lo conserva.

—No depende de nosotros no ser ricos; pero depende siempre de nosotros hacer respetable nuestra pobreza.

DE TODO UN POCO

Programa de las obras que ejecutará hoy jueves la banda provincial, en la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche.
Mojinos de viento pasodoble, P. Luena

Hoja volante suite de walses, Fiege.

Las Musas latinas mosico, Penella.

Souvenir mazurka, R. Roig.

Brindo por usud pasodoble, Valverde.

En las obras de adoquinado del camino de la estación han sido admitidos varios obreros, vecinos de la localidad, y despedidos algunos forasteros.

Han practicado los Santos Ejercicios de San Ignacio, bajo la dirección del reverendo padre maestro superior de esta residencia de Jesuitas, las religiosas Franciscas de esta ciudad.

Con el objeto de cubrir el déficit de 4.585 pesetas que se observa en el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de

Gajate, ha acordado aquella Corporación municipal establecer arbitrios extraordinarios de consumos sobre especies no tarifadas.

Boletín meteorológico

Día 26 de Agosto

Barómetro.	695.35
Sol.	46.6
Sombra.	54.6
Mínima.	12.4
Seco.	21.8
Húmedo.	18.0
Viento.	N.O.—2
Cielo.	Nuboso
Tiempo.	Variable
Lluvia de ayer.	0,0

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: José Montero Moreno.—María González Gómez.—Virginia Alvarez Vicente.

Funciones: Castor Hernández Sánchez.

Para Marsella (Francia), pasaron unos 30 obreros, súbditos portugueses.

En los trenes de Salamanca llegaron a Medina algunos soldados de Infantería que proceden de Larache y van por enfermos a sus casas de las provincias de Santander y Burgos.

La Sociedad El Progreso de obreros en metales celebró anoche junta general para conocer y discutir varios asuntos de orden interior entre ellos la dimisión del presidente que no le fué aceptada.

Comunicación de los obreros del mismo gremio de Zamora notificando la huelga que sostienen y solicitando de esos compañeros que no fuera ninguno a relajarlos. También se acordó apercibir al contador saliente para que abonara el déficit que resulta en su balance y en el caso de que se negara a pagar llevar el asunto a los tribunales.

La Asociación de señoras de los Doctores celebrará su función mensual a la Virgen en la Capilla de la Santa Veracruz mañana 27, último viernes del presente mes.

A las ocho de la mañana misa de comunión para las asociadas, especialmente para las del coro 10.

A las seis de la tarde se tendrá el ejercicio acostumbrado.

Las asociadas a quienes se le suplica la asistencia a estos cultos deben llevar el escaquero.

La misa de las ocho del mismo día 27 se aplicará por la asociada fallecida doña Agustina de la Vega Fernández (celadora), y por consiguiente las asociadas de bien ofrecerle en dicho día la sagrada comunión, particularmente las de su coro.

El movimiento de exportación por la estación del ferrocarril de Medina durante la última semana, ha sido de 77 vagones de trigo, o sea 63 para Barcelona, 11 para Valladolid y tres para Cartagena 27 de harina, 11 de salvados, tres de algarrobos, cuatro de avena, dos de guisantes, dos de habas, cuatro de lentejas, 17 de lana y dos de pieles.

Han comenzado ya instalarse en la Alamedilla las casetas y puestos de baratijas para las próximas ferias de Septiembre.

El día 7 del próximo Septiembre termina el plazo voluntario para adquirir sin recargo las cédulas personales del corriente ejercicio.

El día 6 de Octubre próximo saldrá de la ciudad de Valencia una peregrinación teresiana, visitando Monserrat, Manresa, Zaragoza, el Escorial, Toledo, Segovia y a Santa Teresa de Jesús en Alba de Tormes y Salamanca.

La farmacia de don Arturo de Dios, Bajada de S. Julián, 5 y 7, permanece abierta los domingos y días festivos.

INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

Últimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

Austriacos y montenegrinos

Dicen de Cetina que la artillería austriaca sigue bombardeando violentamente las posiciones montenegrinas de Gabovo.

Se han entablado combates de infantería en Jotcha (Herzegovina); las pérdidas por ambas partes son considerables.

El ataque a Zeebrugge

Durante el ataque de ayer contra Zeebrugge, la escuadra inglesa disparó unos 60 a 70 proyectiles contra las fortificaciones de costa de los alemanes. Estos tuvieron que lamentar un muerto y seis heridos. Además, fueron heridos tres habitantes belgas. No fueron causados otros daños.

Parte austriaco

El enemigo hizo ayer mucha resistencia en el bajo Pulwa y en el Oeste de Wysoko Litosk contra el avance de las tropas austro-húngaras, y en muchos puntos no dejó llegar hasta atacar a la bayoneta. También defendió tenazmente el pueblo de T. kari, que está en la carretera de Wysoko Litosk, del cual nos apoderamos después de un gran combate, y en la batalla por el punto de apoyo cerca de Klukowicz, del cual se apoderó el séptimo regimiento de Infantería.

Esta mañana, los rusos evacuaron sus posiciones sobre el Pulwa, y se retiraron en la dirección de Lestija.

De Reus

El gobernador civil de Tarragona, que sigue en Reus trabajando en pro de una solución satisfactoria, en conferencia celebrada con Comisiones patronales y obreras, propuso una fórmula, cuya principal base es el reconocimiento firmado del levantamiento del «lock-out» y del boicot por una y otra parte.

Los patronos accedieron desde luego.

Los obreros manifestaron que tenían que consultar a la generalidad.

Bombardeo de Reims

Reims ha sufrido el último sábado un violento bombardeo por parte de los alemanes.

Sobre las diez de la mañana cayeron sobre la villa gran número de granadas sin causar daño. Hacia el mediodía un fuego violentísimo que duró hora y media, destruyó numerosas casas, causando muchas víctimas.

Lo nuestro

Personas llegadas de Tetuán aseguran que muchos moros de la capilla de Anghera construyen trincheras para rechazar un avance de los españoles que ellos creen inminente.

Rusia y el Japón

El barón Isii, embajador del Japón, que se dispone a regresar a Tokio, por haber sido nombrado ministro de Negocios Extranjeros de su país, ha sido entrevistado por el «Petit Journal», y ha dicho que desde el principio de las hostilidades el Japón suministra a Ru-

sia armas y municiones y que, en vista de las dificultades por que atraviesa el Imperio moscovita, el Japón se dispone a hacer todo lo posible para aumentar la eficacia de su ayuda hasta el máximo.

Causa del hundimiento

Santander.—La casa armadora del vapor «Peña Castillo» ha recibido el siguiente telegrama del primer oficial Luis Bengoa, a quien pidieron detalles del suceso:

«El vapor se hundió en veinticinco segundos, después de una horrible explosión que se produjo debajo de la coque de cadenas. Otros dos marineros y yo, que logramos ocupar botes salvavidas, fuimos arrastrados por el remolino que se produjo y al volver a la superficie, acudí a salvarnos el vapor «Fizzer Castle». Opino que la explosión fué originada por el choque con una mina inglesa.—Luis Bengoa.»

Alemania y los Yanquis

Los últimos telegramas de Washington dicen que la ruptura entre Alemania y los Estados Unidos provendrá antes de quince días. Estima la prensa yanqui que si Alemania no envía una nota explicando el porqué del torpedeamiento del «Arabic», la guerra será un hecho.

Mr. Briand ha publicado en los diarios un artículo tratando de persuadir a los alemanes para que no embarquen en navios británicos.

Lo de Riga

Dicen de Alemania que no se ha hundido ninguna unidad de gran porte, ni crucero alguno, ni tampoco han sido averiados de importancia. Todo lo que los rusos digan en contra es una pura invención.

El intento de desembarco de que hablan los rusos, diciendo que los alemanes quisieron tomar tierra en Pernow, no ha sido nunca idea por la Marina alemana.

El evolucionar una flotilla alemana de torpederos a la altura de Pernow, fué únicamente para apoyar el cierre de dicho puerto. Los cañones de los barcos alemanes han bombardeado con éxito las baterías costeras rusas. Fueron hundidos un vapor y seis veleros rusos.

El tifus

Un telegrama recibido hoy en el ministerio de la Gobernación, y transmitido por el gobernador civil de Córdoba, participa que se ha reunido en Lucena la Junta de Sanidad, para acordar la adopción de medidas que tiendan a evitar la propagación del tifus.

Las víctimas

El aviador Edmond divisó en el mar de Mármara a un gran transporte turco que iba cargado de tropas para la defensa de la península de Gallipoli.

El aviador luego descendió el aparato a pocos metros de altura sobre el buque y arrojó una bomba que hizo explosión en el mismo puente del navío.

Momentos después el transporte se hundió, pereciendo ahogados todos los soldados que llevaba.

Avance detenido

Desde Copenhague dicen el «New York Herald», trasladando un telegrama de Berlín, que los rusos han detenido el avance de los alemanes en los frentes Norte y Suroeste de Brest-Litowsk.

Un parricidio

Huelva.—En el portal de la fonda Colombina, de Ayamonte, ha sido muerta de una puñalada en el corazón María J. seña Pérez.

El agresor ha sido su esposo, de quien estaba separado hace cuatro meses.

El parricida se ha fugado.

Rectificación

Lisboa.—Una nota oficial del ministerio de la Guerra desmiente el contenido de un despacho publicado por un diario madrileño.

Sigún este, se había convenido entre Inglaterra y Portugal que ésta fabricase municiones para la Gran Bretaña a cambio de la pacificación de Angola por las tropas que están bajo el mando del general Botha.

En crisis

Dicen de Petrogrado que han celebrado una reunión los jefes de los distintos partidos políticos, para discutir la posibilidad de un cambio de Gobierno.

Parte francés

En los Vosgos y valle del Frecht organizamos la defensa de las posiciones conquistadas.

Un aviador alemán lanzó cuatro bombas sobre Vecourt, hiriendo a una mujer y a un niño y causando daños insignificantes.

«En todo el frente ha habido un duelo de artillería de gran intensidad, especialmente en el sector Norte Arras, entre el Somme y Oise, Champagne, Argona y Lepretre.»

Recompensas

El Kaiser ha teleografiado al Kromprinz con motivo del aniversario de la batalla de Log Wy.

Se ha concedido al príncipe heredero la cruz del mérito militar.

También se ha concedido la misma condecoración al príncipe Rupprecht de Baviera, que en Lorena expulsó al enemigo más allá de la frontera y al duque de Waiemburgo, que dirigió los victoriosos combates del Mossa.

Manifestaciones de Dato

El presidente del consejo en su acostumbrada conversación con los periodistas nos comunicó las siguientes noticias:

Dijonos que le había visitado el gobernador de Barcelona señor Andrade, cambiando con él impresiones respecto de los conflictos que en la actualidad existen en la ciudad Condal.

Añadió que le había visitado una comisión de padres de opositores a las academias militares aprobados sin plaza, diciéndoles que le era imposible revocar el acuerdo que sobre este asunto ha recaído.

Exámenes extraordinarios

El ministro de la Guerra ha con-

cedido que sean nuevamente examinados los alumnos que hubieran sido suspendidos en los exámenes ordinarios y hayan demostrado haber observado buena conducta durante el pasado curso.

Sobre la pérdida del «Peña Castillo»

El señor presidente del Consejo ha dicho que todo cuanto se diga respecto al hundimiento del vapor español «Peña Castillo» es inexacto por carecerse hasta la fecha de informes fidedignos respecto al mismo.

Combates entre moros y franceses

Dicen de Tánger oficial que ayer tuvieron un sangriento combate los franceses como consecuencia de la campaña que ciertos agitadores han emprendido en la zona francesa.

El número de muertos franceses es el de 15 y 18 el de los heridos.

El rescate de prisioneros

Noticias recibidas de Tánger manifiestan que ayer llegó a aquel puerto un vapor inglés, con objeto de recoger a los cinco súbditos ingleses rescatados a los moros por los españoles.

El buque zarpó con rumbo hacia Inglaterra.

Contrabando descubierto

Comunican de Málaga dando

detalles del contrabando de armas que con destino a los moros hacía tiempo se ejercía en aquella ciudad.

Merced a las gestiones hechas por el teniente de la Guardia Civil señor Martín se ha averiguado que en una posada era donde tenían guardado el contrabando.

Practicado un registro dió por resultado el hallazgo de varios fusiles y paquetes de municiones. Han sido detenidos el dueño de la posada y un moro.

Se dice que hay complicadas en el asunto conciliadas personalidades.

Ruiz de Velasco.

Ultima hora

La huelga de Béjar

Los obreros están dispuestos a convenir una fórmula que llegue a la solución siempre que los patronos cedan algo en sus puntos de vista. Las gestiones que se hacen deseamos tengan éxito. La opinión sin embargo, no tiene gran confianza en que el conflicto quede solucionado de una manera definitiva.

Imprenta de Almaraz Hermanos.

Calenturas

Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz.

De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

ULTIMA HORA LA PAZ ES UN HECHO!

Al cerrar la edición nos comunican que la paz reinará entre todos los comerciantes de Europa, ante la imposibilidad de hacer a guerra a

José Roman Gallego Corriolo, 2 (escalera de San Martín)

SU ESOR DE VAQUERO.

Esta casa presenta un surtido inmenso en loza cristal, artículos de gran fantasía para regalos guitarras, acordeones, violines, petacas, carteras, monederos, paraguas, huiles, cubiertos, cuchillería, navajas, máquinas de coser, perfumera y bisutería. Extensísimo surtido en objeto de tocador, maletas, cabas, juguetería, vajillas completas, juegos de café etc., etc. El daleque en exactitud, calidad y honestidad.

La máquina de escribir

«UNDERWOOD»

no tiene muelles ni remaches.

Sucursal: LIBRERIA DE CALON

Plaza Mayor 33.—Salamanca

Agente: Don Felayo Rodriguez

Conviene no olvidar...

A todos los consumidores de saquerío y arpillera, que la gran fábrica

«LA SALMANTINA» DE MANUEL C. CASTRO

sirve todos los encargos que la hagan con una prontitud sin igual debido a contar con persona competente.

Unico de su género en la provincia

Avenida de Canals, núm. 5.—Salamanca.

Gran Droguería de Juan José Villalobos

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.

Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumera, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacunas frescas, que puede remitirse certificada a las personas o Ayuntamientos que la deseen.

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 18

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas. Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Residencia para enfermos, con habitaciones de primera y tercera clase.

Consulta diaria en la calle de Meléndez número 31

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convenceréis de la verdad.—Doctor Díez, 33, Salamanca.

¡Aprovechad la ocasión!

Establecimiento de Vinos y Licores de

¡Gran rebaja de precios!

FELIX CARBAJOSA RICO

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convenceréis de la verdad.—Doctor Díez, 33, Salamanca.

AJURIA Y ARANZABAL

Sociedad Anónima

Maquinaria Agrícola
Fábricas en Vitoria y Araya

Sucursal: Salamanca Paseo de la Estación
Esta casa vende toda clase de maquinaria concerniente a la agricultura. Hay piezas de recambio para toda la maquinaria de la casa, y mecánicos gratis para dar instrucciones.
Precios económicos y facilidades en los pagos.

Aguas Azoadas

Inhalaciones medicamentosas
Inhalación. Pulverización. AGUA EN SIFONES
Curación de los catarros bronquiales pulmonares de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida.
Abono de 10 sifones, 5 pesetas.

Calle de Zamora, 26.—Salamanca.

Gran Carbonería de Dionisio Sagrado

Se ha abierto al público una gran Carbonería en la calle de Corrales de la Rúa, travesía de la calle de San Pablo a la calle de la Rúa, frente a la funeraria, en la que encontrarán grandes existencias almacenadas de carbones y ciscos secos para todo el invierno; carbón de canutillo superior 11 1/2 kilos a una peseta, saca de carbón de hornilla, sacas de menudo para los braseros, sacas de cisco, leñas, ahogones, carbón de piedra, y de cok a precios económicos. Visítala y lo verán. Se sirve a domicilio.

Sucursales: Calle de ESPECIAS, núm. 3
(o sea la puerta trasera del Banco de España)
y Plazuela de SAN CRISTOBAL, núm. 4

Para comprar barato visite la casa de Plácido Hernández

Donde encontrará Corsés con 4 aceros anchos, tela fuerte y ligas a 1'75, 1'90, 2, 2'25, 3, 4 y 5 pesetas.
Bicinas para señora forma novedad desde 1,45.
Medias entrevé negro y colores sólidos a 1 peseta.
Calcetines para caballero a 0'25, clase superior 3 pares 1 peseta, de hilo sin unión ni costura 3 pares 2'50, para niños desde 0,15.

Precioso surtido en confección blanca para señora y niño.

Coches y Automóviles: Construcciones y Reparaciones
Garage Salmantino

BOMATI Y MALDONADO

Antigua casa de Hijos de V. Bomati.
Calle de Zamora, 57 y 59.—Salamanca.

BAR El Sud-Express de JUAN ESPINO

9 Sanchez Ruano, 9,
(antes calle Calzada de Toro)

— Junto a las oficinas de Obras Públicas —
Selectos licores y aguardientes de acreditadas marcas, exquisitos vinos finos de mesa, Montilla, Manzanilla, Jeréz, Moscatel, Carriena, Málaga, Rioja y otras clases a precios muy económicos

Cervezas, Gaseosas, Refresco, Vermont y Sidras.

¿Pruebe V. el Licor Espino a 10 cts. copita?

Amplio salón y mucha higiene

Servicio de café a estilo americano muy en breve a precio muy económico

Bar de moda - El que más barato vende - Artículos de gran calidad.

ACADEMIA CENTRAL

de corte y confección para señoritas dirigidas por la inventora doña María Ibero. En esta academia lo mismo se enseña por la cinta que existe entre las medidas de contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.
La cinta es medio más sencillo por lo que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, por lo que en desee aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para finera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión o ses para luto; se confecciona vestido el día. Clase para la carrera de profesoras; se plisa toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

EL sábado llega

Sud-express Espino

Hará usted buenos negocios ANUNCIANDOSE en el **Album Guia Itinerario** de la compañía **ISLANA MARITIMA** por 1 50 pesetas al semestre tendrá usted anuncios en la siguientes capitales: Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Alicante, Marsella y Argel; para detalles dirigirse a **Minguez Farauo, Mendizabal, 14, Barcelona.**



VINOS FINOS DE MESA GARANTIZADOS VALDEPEÑAS (PICADERO NÚM. 9)

Sucursal de las Bodegas de **ALFONSO TORRES DE VALDEPEÑAS**

Venta a Ruiz Aguilera, 10, Salamanca. (Trasera de Términos)

PRECIOS POR ATROBA DE 16 LITROS

Tinto extra fino 3'00 pesetas, Blanco extra fino 4'50 pesetas, Blanco extra añejo 20'00 pesetas.
Nota.—Se admiten contratos a precios convencionales hasta 800.000 litros. No confundirse: Ventura Ruiz Aguilera, 10, (Trasera de Términos)

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca:

D. Andrés Pérez Cardenal, PLAZA DE LA LIBERTAD

POR 2 PESETAS

continúa haciendo toda clase de composturas (roturas) en relojería ordinaria de bolsillo.

Luis Brizuela de C. Ivo

Relogero Mecánico

Melendez, 16. (antes Sordolodos).—Composturas de relojes de torre.—Montaje de motores y maquinaria agrícola.—Único en reparaciones yarda de los

contadores de agua

Gran Confitería y Pastelería

LA DALIA

PLAZA MAYOR, 15.—SALAMANCA

Especialidad en mesas para enhorabuena. Se reciben encargos de toda clase de dulces finos. Siempre novedad en pasteles variados.

PLAZA MAYOR, 15.

RESERVA

FELIX CARBALOSA RICO

de Vinos y Licores de Gran fama de prestigio